
近日，成都“青绿热”持续高温，舞
蹈诗剧《只此青绿》成都站历经了“开票
即售罄，加场又售罄”的火爆历程。据
悉，自首轮开票以来，线上平台累计超
7万人预约抢票，原定的3场演出增加
至7场，依然一票难求，蓉城观众的热
情让主办方最终决定于7月18日19：30
再加演一场。至此，7月14日至18日，
《只此青绿》将在成都连演5天8场。

7月12日晚，华西都市报、封面新
闻记者独家对话了《只此青绿》领舞孟
庆旸。孟庆旸是一位“90后”，形象靓
丽，做人做事低调。她5岁接触舞蹈，
9岁从河南到北京求学，如今成为深
受全国观众喜爱的优秀舞蹈家。

迫不及待想来成都尝美食

记者：《只此青绿》——舞绘《千里
江山图》即将在成都演出，目前一票难
求。作为《只此青绿》的领舞、“青绿”
的扮演者，你有何感想？你想对成都
观众说点什么？

孟庆旸：感谢成都观众支持《只此
青绿》！在这个盛夏七月，我们剧组能
够和成都的观众朋友相见，能够走进
天府之国的成都城市音乐厅剧场，大
家非常开心。

成都是文化底蕴深厚的文化名
城。我们许多演职人员得知《只此青
绿》在成都连演几场一票难求，心里特别
感谢成都观众。这是整个剧组的功劳。

其实，当你们坐在观众席，被唯美
的画面震撼、感动，那是历史文化带来
的力量。

记者：你过去来过成都吗？对成
都有什么印象？

孟庆旸：我来过成都几次。成都
是国家历史文化名城，从没有改过城
市名字。这一点，我感到好奇。我对
成都印象最深刻的是其独特的文化以
及自然景观，川菜、火锅，还有龙抄手、
赖汤圆等数不清的小吃，也是我的最
爱。成都的美食文化相当丰富，我现
在就想迫不及待地飞奔到成都，尝尽
美食。

遇见“青绿”非常珍贵

记者：你曾经发过一条微博说：
“能跳舞，我真的太幸福了。站在舞台
的那一刻，忍不住想哈哈大笑一番。”
请解读一下这是什么意思？

孟庆旸：我5岁在河南家乡接触舞
蹈，舞蹈给了我梦想。9岁那年，我到
北京进入专业院校学习，16岁进入北
京舞蹈学院读本科，20岁进入中国东
方演艺集团成为一名舞者。一路走
来，有幸运，有坎坷，中间也遇到了许
多难以想象的困难，但是因为热爱舞

蹈，所以我能一直站在舞台上挥洒青
春。对我来说，遇见“青绿”，一切都非
常珍贵。我作为舞者，作为演员，在习
舞之路上就做好了为角色服务的准
备。能够接到这样一个好的作品、好
的角色，无疑是非常幸运的。

记者：你在《只此青绿》中扮演的
“青绿”，虽不是某个具体的人物，却代
表着《千里江山图》的灵魂。请解读一
下“青绿”的意象？

孟庆旸：“青绿”是一个非常大写
意的角色，和我以往接触过的角色相
对不同。我们编剧老师为“青绿”写过
一句话：“我愿静待画中千年，只为以
绚烂此身，成全时空的联结。”“青绿”
也许是千里江山图中的画魂，也许是
画家与展卷人的时空连接者。

《只此青绿》——舞绘《千里江山图》14日起在成都演出

当你被唯美的画面感动，

央视虎年春晚，舞蹈诗剧《只此青绿》触动了无数观众的心弦。令人关注的是，
由故宫博物院、中国东方演艺集团、人民网与域上和美集团共同打造的《只此青
绿》——舞绘《千里江山图》全国巡演，将于7月14日至18日在成都连演8场。

不大可能去接拍影视剧

记者：《只此青绿》在全国走红后，
你个人生活有哪些变化？会不会接拍
影视剧？

孟庆旸：一名舞者，因为一个角
色受到大家的认可，是角色本身带
来的魅力。这份认可和荣誉属于我
们《只此青绿》整个剧组。舞者是为
角色而服务的，所以对于我来说，在
春晚舞台亮相，感谢中央电视台让
全国人民知道了《只此青绿》的艺术
魅力。

《只此青绿》在全国走红，是集体
的力量，荣誉属于全体演职员。我个
人只是其中的一个普通舞蹈演员，生
活也没有什么改变。我不大可能去拍
影视剧，还是愿意做一个文化艺术的
舞者。

生活中怎么开心怎么来

记者：业余生活中，你最喜欢什
么？

孟庆旸：作为“90后”的我，舞台下
的生活中，我什么都爱干，并且对任何
事情都充满兴趣，生活中会更加放
松。我是一个顺其自然的人，怎么开
心怎么来吧。

记者：你是舞蹈家，身材始终保持
得很好，有什么保持身材的秘诀吗？

孟庆旸：我是舞蹈演员，保持好形
体是非常重要的。我的体会是，女孩
子首先要有健康的心态，不急不躁。
爱美之心人皆有之，女孩子保持好身
材，适当的饮食控制很重要，营养要均
衡，不暴饮暴食。生活中，一定要多运
动，还要保证每天七八个小时的睡
眠。好好睡觉，多参加各种体育运动，
劳逸结合吧。

华西都市报-封面新闻记者杜恩湖
受访者供图
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舞蹈带给我坚韧的性格

记者：河南艺术人才辈出。你
是怎样从河南走进北京，又成为著
名舞蹈家的？

孟庆旸：我觉得我的个人经历
没有特别之处。从家乡河南走到北
京，一路走来，都是许多老师和同事
对我悉心培养和帮助。我也算是幸
运的，因为得到了家人的支持、家人
的爱，才顺利到北京求学。我最大
感受是：舞蹈艺术带给我一种性格
——坚韧。正是这种坚韧的劲儿，
才促使我能够一直站在舞台上，去
好好享受舞蹈艺术的无穷魅力。

记者：学习舞蹈很苦，有时也很枯
燥，你在生活中是怎样迈过这些坎的？

孟庆旸：学舞蹈肯定苦，不苦是
假话。舞蹈需要天天练。天天练，
会感到枯燥无味。我之所以二十年
来咬着牙坚持下来，首先还是因为热
爱舞蹈吧。热爱是动力，有了动力，
你会充满激情，充满期待，积极去面
对。舞蹈虽然很苦，但也算是我生活
当中不可分割的一部分。我从来没
有把舞蹈当作工作来看待，而是当作
我的生命、我的精神支柱。

记者：四川也是舞蹈大省，学习
舞蹈的年轻人很多。你作为舞蹈

家，能不能给四川的年轻舞者说几
句心里话？

孟庆旸：四川出美女。四川有
许多女孩喜欢舞蹈、热爱舞蹈。四
川舞蹈演员水平很高，他们上过央
视春晚，值得我尊重。作为舞蹈同
行，我希望四川舞蹈演员们不要怕
吃苦，只要认真努力，每个人都可以
在属于你们的舞台上翩翩起舞。我
真心祝福你们成功！

▲孟庆旸在排练舞蹈。

▲生活中的孟庆旸是一个喜欢顺其
自然的女孩。

▶孟庆旸在《只此青绿》中
的扮相。

封面新闻对话领舞孟庆旸：


